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Круглосуточное такси 
«BRABUS»

Зима прошла. Пора прибираться График работы 
приемной общест-
венного движения 
«Мир Луганщине»
(ул. Энгельса, 29, рядом 
с редакцией «Зари Донбасса»)

Среда, 18 марта, с 10.00 
до 12.00 –  начальник КП 
ККП, член совета Свердлов-
ского отделения «Мир Лу-
ганщине» Богдан Стеценко;

Четверг, 19 марта, с 
13.00 до 15.00 – заместитель 
и. о. главы администрации 
г. Свердловска и Свердлов-
ского района ЛНР Игорь Ко-
вальчук;

Вторник, 24 марта, с 
12.00 до 14.00 – председа-
тель Свердловского отделе-
ния ОД «Мир Луганщине», 
депутат Народного Совета 
ЛНР, и. о. главы админи-
страции г. Свердловска и 
Свердловского района ЛНР 
Андрей Сухачев.
Телефоны приемной: 096-
233-17-78, 099-632-77-88.
Координатор по вопро-
сам беженцев  Наталья 
Корнева: 050-851-51-97.

ВАЖНО

СВЯТЫНИ

 � МУЛЬТИВАЛЮТНАЯ СИСТЕМА

Помните, Козьма Прутков заявил: 
«Хочешь быть счастливым? 
Будь им!». И причем тут 

Прутков? – можете спросить вы. А 
Козьма здесь… при Мичурине 

Если помните, он тоже призывал всех не 
ждать милостей от природы, а проявлять в 
этом деле самостоятельность. А вспомнили мы 
этих достойных мужей, потому что хотим и вам 
предложить «быть» и «не ждать». Короче гово-
ря, в силу сложившихся обстоятельств сотруд-

ников коммунальных служб сегодня на всех не 
хватает. Поэтому всем нам, слегка засидевшим-
ся за зиму на диванах, придется проявить само-
стоятельность и навести в городе после этой зи-
мы порядок.  

УЖКХ горсовета обращается к жителям 
многоквартирных домов и частного сектора  с 
просьбой участвовать в наведении порядка  на 
улицах, в кварталах, возле своих домов. Пред-
приятиям и организациям принять участие в 
благоустройстве закрепленных за ними терри-
торий. Если жители многоквартирных домов го-
товы выйти на субботники, обслуживающая ор-
ганизация за средства, внесенные в счет задол-

женности оплаты за содержание дома и придо-
мовой территории, приобретет материалы для 
благоустроительных работ (известь, краску). Та-
ким же образом можно поступить и с содержа-
нием дома. Вы хотите видеть конкретный ре-
зультат? Оплаченные средства можно напра-
вить на выполнение заранее  оговоренных 
работ, если они есть в тарифе. К примеру, на ре-
монт кровли, подъезда, труб канализации и во-
доснабжения. 

Если вы хотите сделать ваш дом и окружаю-
щую его территорию хоть немного лучше, един-
ственное, что требуется от вас – это инициати-
ва и желание!

Парк культуры и от-
дыха им. Героев Ста-
линградской битвы

22 марта
8.00-14.00 – выставка го-

лубей, декоративных птиц и 
животных.

АФИША 

Дорогие братие        
и сестры!

В храмах Должанского благо-
чиния  пребывают две святыни: 
икона с мощами святителя Иоа-
сафа Белгородского и икона с мо-
щами блаженной Матроны Мо-
сковской.

Расписание пребывания икон 
в храмах:    Св.-Почаевский – 18 
марта; Св.-Введенский – 19 марта; 
Св.-Покровский и «Живоносный 
Источник» (пос. Медвежанка) – 20 
марта; Св.-Пантелеимоновский 
(пос. Павловка) – 21 марта; Св.-
Казанский (пос. Ленинский) – 22 
марта; Св.-Иверский (пос. Кали-
нинский) – 23 марта; Всехсвят-
ский (пос. Шахтерский) – 24 мар-
та; Сретенский (пос. Дарьевка) – 
25-26 марта.

Затем икона святителя Иоаса-
фа будет передана Михайловско-
му благочинию.

С уважением, благочинный 
Должанского округа 
церквей протоиерей 

Владимир РОМАНИШИН

С 15 марта вступило в силу По-
становление Совмина ЛНР о вве-
дении мультивалютной системы 
в Республике.  В Республике офи-
циально разрешено хождение че-
тырех валют: гривны, российско-
го рубля, американского долла-
ра и евро

— Это четыре наиболее попу-
лярные и распространенные валю-
ты. Вместе с тем, цены на товары и 
услуги будут указаны в гривне, а рас-
чет будет вестись по курсу, который 
ежедневно будет утверждаться, — со-

общил министр финансов ЛНР Евге-
ний Мануйлов.

В Республике, помимо традици-
онных пунктов обмена валют, будут 
функционировать и пункты обмена 
при расчетно-кассовых центрах.

 Налоговая служба будет осу-
ществлять налоги и сборы в гривне, 
а уплату граждане и предпринима-
тели будут иметь возможность про-
водить в любой из четырех валют по 
курсу на день операции.

В свою очередь Глава ЛНР Игорь 
Плотницкий на открытом заседании 

Совмина Республики заявил, что вы-
платы зарплат и пенсий в Луганской 
республике будут частично произво-
диться в рублях.

По его словам, в казне республи-
ки с введением мультивалютной си-
стемы появляется наличная рубле-
вая масса, и ее количество растет, 
поэтому власти Республики рассма-
тривают вопрос о выплатах зарплат 
и пенсий, в том числе, в российских 
рублях.

Кроме того, глава Республики за-
верил, что в ближайшее время ру-

ководство ЛНР намерено решить 
острую проблему задолженности по 
зарплатам, пенсиям и социальным 
выплатам.

 «У нас есть очень большой шанс 
и большая возможность закрыть эту 
проблему (выплат — прим. корр.) 
полностью, а не частями, как рань-
ше. Поэтому у меня просьба ко всем 
жителям — потерпите буквально не-
множечко, чуть-чуть осталось… Си-
туация налаживается, все будет хоро-
шо», — заверил Плотницкий.

Наш корр.

Выплаты зарплат и пенсий в ЛНР будут частично производиться в рублях

ТРЕБУЮТСЯ 

распространители 
газет. Тел. 2-25-76, 

066-933-35-92



•  город  • «Заря Донбасса» / 18 марта 2015 годастр. 2 / № 12 (8809)

Коммунальная пятница прошла нескучно
 ■ праздник

Всех свердловских коммунальщиков 
– работников ККП, КАТП, «КомЭнерго», 
«горсвета», «Луганскводы» и других пред-
приятий, занимающихся, так сказать, ор-
ганизацией жизни города, 13 марта, на-
кануне дня коммунальщика, поздравил 
и.о. главы горрайдминистрации Андрей 
Сухачев. 

он напомнил, что коммунальная служ-
ба – на сегодняшний день одно из прио-
ритетных направлений, и от степени от-
ветственности главных «косметологов го-
рода», как назвал коммунальщиков мэр, 
зависит лицо города. И то, как в нынеш-
них непростых условиях они выполняют 
свою работу, заслуживает уважения. от 

С приветственным сло-
вом к собравшимся деле-
гатам и гостям обратились 
первый заместитель и. о. 
главы  администрации  г. 
Свердловска и Свердлов-
ского района ЛНр, член ре-
спубликанского совета од 
«Мир Луганщине» Анато-
лий Мартынюк и предста-
витель координационного 
совета Ассоциации моло-
дежи Луганщины дмитрий 
Палий. они отметили важ-
ную роль молодежи в каче-
стве фундамента государ-
ства и двигателя прогресса.

Затем  о  своей  работе 
рассказали молодежные 
организации города: «Лу-

гари», «Патриот», «Школа 
мужества», совет молодых 
библиотекарей Луганщины 
«Профессионал будущего», 
«Православная молодежь» 
и молодежное крыло од 
«Мир Луганщине».

Председателем Сверд-
ловского  городского  от-
деления Ассоциации мо-
лодежи Луганщины в ходе 
голосования избрали Мак-
сима Ковальчука, секрета-
рем – Елену Воронюк. План 
мероприятий на 2015 год 
был принят за основу, что-
бы в дальнейшем его до-
работать.

анна ГаЙВОрОнСкаЯ 

Свой профессиональный 
праздник свердловские 
коммунальщики отметили 

с грамотами и конфетами 

руководства ЛНр и администрации горо-
да Андрей Сухачев вручил всему коллек-
тиву и отдельно почти двадцати работ-
никам коммунальных служб Свердловска 
грамоты, поблагодарив их за самоотвер-
женный и честный труд. 

Благодарил людей, выполняющих са-
мую что ни на есть черную работу, за ко-
торую их чаще забывают поблагодарить, 
и наш земляк, солист Кубанского казачье-
го хора Иван Лихолитов. 

Несмотря на дурную славу, коммуналь-
ная пятница, 13-го выдалась богатой на 
подарки. Свое творчество работникам 
ЖКХ дарили юные артисты из дШИ №1 
и солисты Бирюковского дома культуры. 

Кстати, по доброй традиции комму-
нальщики без подарков  детвору не от-
пустили – каждый маленький артист унес 
домой пакет со сладостями.

Светлана ВаЛЬкО

на фото: Иван Лихолитов, исполняя зажигатель-
ные «Конфеты-бараночки», заставил пустить-
ся в пляс хозяйку праздника – начальника КАТП 
№032808 Любовь Синенко

 ■ кОнференциЯ

Молодежь суеверий не боится
В пятницу, 13 марта, в большом зале горрайадминистрации 

состоялась учредительная конференция свердловского 
городского отделения ассоциации молодежи Луганщины

В ЛНР ночью торговать 
алкоголем и сигаретами 
запрещено

Власти Луганской Народной рес-
публике запретили реализацию ал-
когольной и табачной продукции с 
20.00 до 08.00. Указ об этом опубли-
кован на официальном сайте главы 
и совета министров ЛНр. отмечает-
ся, что документ принят с целью сни-
жения криминогенной обстановки и 
вступает в силу с момента подписа-
ния. Его действие распространяется 
на «работу объектов торговли всех 
форм собственности».

О долгах 
за «коммуналку»

Социально  незащищенные 
граждане, у которых временно нет 
возможности оплачивать комму-
нальные услуги, смогут оплатить 
их позже, заявил председатель 
Совета министров Лнр Генна-
дий цыпкалов.

«Есть возможность у граждан 
оплачивать — оплачивайте, если 
у кого такой возможности сейчас 
действительно нет, то никто нака-
зывать людей не будет. Это в пер-
вую очередь относится к гражда-
нам, которые не могут работать 
— социально незащищенным», — 
цитирует Луганский информаци-
онный центр Цыпкалова.

глава Совмина  отметил,  что 
долги списывать никто не будет, и 
их все равно придется погасить. он 
также призвал молодых работоспо-
собных граждан не уклоняться от 
уплаты за коммунальные услуги.

«Поймите, оплачивая свет, газ и 
воду, вы, таким образом, формиру-
ете бюджет республики, из которо-
го мы потом производим выплаты 
тем же пенсионерам и учителям», — 
отметил он.

Как получить права
в ЛНР

На официальном сайте ЛНр не-
давно появилось Постановление 
Совета Министров Луганской На-
родной республики от 17 февраля 
2015 г. № 02-04/47/15 «об утвер-
ждении Правил выдачи временно-
го водительского удостоверения». 

По просьбам автолюбителей 
Свердловска разъяснения по дан-
ному документу дает начальник 
подразделения по безопасности 
дорожного движения при воен-
ной комендатуре города Сверд-
ловска (Ваи) Олег Ткаченко: 
«Текст Постановления подразуме-
вает под собой возможность по-
лучить временное водительское 
удостоверение на территории ЛНр 
тем лицам, которые по какой-то 
причине свои документы утеря-
ли или хотят получить этот доку-
мент впервые. Получение времен-
ного водительского удостоверения 
после прохождения обучения и со-
блюдения всех условий, указан-
ных в Постановлении,  будет про-
водиться на базе республиканско-
го МрЭо в городе Луганске (здание 
бывшего областного управления 
гАИ Луганской области). Автовла-
дельцы также должны знать, что 
выданный им документ дает право 
управления транспортным сред-
ством только в пределах ЛНр и дНр. 

Всех остальных автовладельцев, 
чьи документы в порядке, это по-
становление никоим образом не 
касается.

наш корр.

В ЛНР запретили   
вещание украинских 
телеканалов

 В сетке вещания свердлов-
ских операторов кабельного 
телевидения исчезли все укра-
инские каналы. Такое же по-
ложение и  в других районах 
ЛНр. оказалось, что Совет ми-
нистров Луганской Народной 
республики принял решение об 
ограничении вещания на тер-
ритории ЛНр 16-ти украинских 
пропагандистских телеканалов 
и российского антиправитель-
ственного ТВ «дождь».

Причины такого  решения 
изложены  в  постановлении 
Совмина, опубликованном на 
официальном  портале  ЛНр: 
«В продукции некоторых ино-
странных  средств  массовой 
информации содержатся све-
дения и материалы, причиня-
ющие вред национальной без-
опасности, направленные на 
пропаганду войны, а также вле-
кущие иные нарушения зако-
нодательства Луганской Народ-
ной республики, в частности 

осуществление телевизионно-
го вещания на территории Лу-
ганской Народной республики 
без соответствующего разре-
шения (лицензии) на вещание».

Власти ЛНР догова-
риваются с Россией   
о продаже угля

Как сообщил в среду, 11 мар-
та, на брифинге руководитель 
ЛНр Игорь Плотницкий, первоо-
чередно переговоры о поставках 
угля из Народной республики ве-
дутся сегодня с россией. Вскоре 
ожидаются результаты. Украина 
в качестве покупателя угля вла-
стям ЛНр уже не так интересна. 

Плотницкий пояснил, что до-
говоры между Киевом и народ-
ной республикой прежде заклю-
чались, так как  власти ЛНр отда-
вали себе отчет, что Украина без 
угля не сможет пережить зиму. В 
то же время, ЛНр была необходи-
ма национальная валюта – грив-
на, пишет «Интерфакс». 

ранее руководитель Народно-
го совета ЛНр Алексей Карякин 
сообщал, что ЛНр, получающая 

газ из рФ, готова сама оплачи-
вать поставки.

В ЛНР хотят            
отменить пошли-
ны на ввоз продуктов 
питания

депутаты Народного  Сове-
та ЛНр внесли на рассмотрение 
парламента законопроект об от-
мене пошлины на ввоз продук-
тов питания. об этом журнали-
стам сообщили депутаты Народ-
ного Совета ЛНр Игорь Машир и 
Павел Малый.

«Состоялось заседание Коми-
тета по вопросам бюджетно-фи-
нансовой, инвестиционной и на-
логовой политики, экономики, 
торговли и внешних связей, раз-
вития малого и среднего биз-
неса. На заседании, в частности, 
рассматривался проект закона о 
ввозной таможенной пошлине. 
разработчики предложили до-
статочно легкие ставки ввозной 
таможенной пошлины. Это на-
правлено на то, чтобы дать воз-
можность нашим предприяти-
ям, производителям начать ра-

ботать. Потому что если мы сей-
час, помимо налогов, «нагрузим» 
их еще и ввозными таможенны-
ми пошлинами, то это будет для 
них очень тяжело», — рассказал 
председатель профильного ко-
митета НС Игорь Машир.

В свою очередь депутат На-
родного Совета Павел Малый 
заявил, что поводом для данно-
го законопроекта стала экономи-
ческая блокада со стороны Укра-
ины, которая привела к дефици-
ту продуктов в республике.

«Проектом закона предпола-
гается, что все продукты пита-
ния, которые сегодня ввозятся на 
территорию Луганской Народной 
республики, до конца 2015 года 
не будут облагаться таможен-
ной пошлиной. Причина такого 
решения — дефицит продуктов 
питания в республике», — ска-
зал Малый.

 «Кроме того, мы планируем 
принять поправки, согласно ко-
торым нефтепродукты также бу-
дут завозиться по сниженной 
ставке — 5% акциз и все», — со-
общил Малый.

наш корр.

 ■ реСпубЛика



Согласно Постановле-
нию Совета Министров 
Луганской Народной Рес-
публики «О применении 
тарифов на жилищно-
коммунальные услуги для 
населения, действующих 
на 1 июля 2014 года» от 
10.02.2015 №02-04-36/15,  с 
03.03.2015 года вводятся в 
действие тарифы на услу-
ги водоснабжения и водо-
отведения для населения:

1. При наличии водоме-
ра стоимость за 1 куб. м — 
8,96 грн. 

— 1  к у б . м  в од ы  — 
5,58 грн;

— 1 куб. м стоков — 
3,384 грн.

2. При отсутствии водо-
мера в государственном 
секторе – 68,13 грн за 1 че-
ловека в месяц;
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 ■ еСть Надежда

Вдовы шахтеров: что с углем

Следует сказать, что нюан-
сов у этой проблемы множе-
ство. Поэтому мы разделили 
углеполучателей-вдов на  две ка-
тегории. 

Первая из них – женщины, 
ставшие вдовами после 13.07.2014 
г. – срока последней выплаты пен-
сии перед началом военных дей-
ствий и приостановкой работы 
Пенсионного фонда. Среди них 
есть уже переоформившие и полу-
чающие пенсии в связи с потерей 
кормильца на территориальной 
Украине, и те, кто этого не сделал. 

Порядок обеспечения углем на 
бытовые нужды установлен  Кол-
лективным договором предприя-
тия.  для того, чтобы вдовы могли 
получать бытовое топливо, право 
на которое имели их мужья (ведь 
право на льготу можно иметь, но 
ею не пользоваться – нет необхо-
димости. ред.), вдовам необходим 
официальный переход на другой 
вид пенсии – «В связи с потерей 
кормильца», подтвержденный со-
ответствующим удостоверением. 
В любом случае сейчас это можно 
сделать, только выехав за разде-

лительную линию – ведь для на-
шей территории общий пенсион-
ный реестр закрыт уже несколь-
ко месяцев. К огромному сожа-
лению, другого пути просто нет. 
После оформления пенсии в свя-
зи с потерей кормильца никаких 
проблем с выпиской бытового 
топлива не будет.

Вторая категория углеполуча-
телей — это вдовы,  которые ра-
нее имели право  и получали то-
пливо на бытовые нужды, но в 
настоящее время у них возникли 
проблемы с получением ежегод-
ных справок, подтверждающих  
получение пенсии в связи с поте-
рей кормильца. Но этой беде, как 
оказалось, можно помочь. Таким 
вдовам-углеполучателям реко-
мендовано брать справки в Пен-
сионном фонде г. Свердловска 
о том, что они по состоянию на 
30.06.2014 г. являлись получателя-
ми пенсии в связи с  потерей кор-
мильца. При наличии указанных 

документов вдовы имеют пра-
во обратиться к специалистам по 
выписке угля обособленных  под-
разделений  ооо «дТЭК СА».

Чтобы убедиться в том, что 
такую справку получить можно, 
мы позвонили начальнику Пен-
сионного фонда в г. Свердловске 
С. Елисеевой. Светлана Степанов-
на, в свою очередь, тоже собрала 
специалистов. Посовещавшись, 
они решили, что могут выдать 
справку вдовам-углеполучате-
лям, если они действительно на 
30.06.2014 г. состояли на учете в 
нашем Пенсионном фонде  и по-
лучали пенсию в связи с потерей 
кормильца.

остается надеяться, что хотя 
бы этой категории можно будет 
помочь на месте и не посылать 
пожилых людей в очередной раз 
«за линию».

Людмила СаВеНКОВа

В связи с экономической блокадой наших территорий 
возникли проблемы с переоформлением пенсий. 
И поэтому у определенной части получателей 

бытового угля возникли вопросы с его выпиской и 
получением, а именно, у вдов умерших шахтеров. 
Мы собрали все их вопросы, обобщили и попросили 
ответить специалистов ооо «ДТЭК са» и свердловского 
территориального комитета профсоюза угольщиков

Ремонт дорог будет
В понедельник, 16 марта, чле-

ны рабочей комиссии, в кото-
рую входят руководители ком-
мунальных предприятий города 
и Свердловского филиала «рай-
автодора», решали судьбу денег, 
оставшихся от единоразового 
взноса на содержание дорог в 
зимний период 2014-2015 гг.  

На расчистку дорог от снега 
зимой было потрачено порядка 
400 тыс грн из 1,2 млн грн, по-
ступивших от единоразового на-
лога на содержание дорог и со-
ставивших так называемый до-
рожный фонд города. 22,5 тыс 
грн, как было решено в ходе за-
седания, будут направлены на 
компенсацию ККП, поселко-
вым и сельским советам расхо-
дов на дизтопливо и бензин, ко-
торые были использованы для 
расчистки дорог в конце фев-
раля-начале марта. оставшиеся 
783,2 тыс грн будут направлены 
на текущий и ямочный ремонт 
городских и районных дорог. На 
эти деньги, по информации на-
чальника филиала Свердловско-
го «райавтодора» Леонида Ля-
соцкого, можно провести теку-
щий и ямочный ремонт порядка 
3 тысяч квадратных метров до-
рожного полотна. То, конкретно 
какие участки будут отремонти-
рованы в первую очередь, будет 
решено после обследования го-
родских и районных дорог и с 
учетом разработанной «райав-
тодором» калькуляции.

Светлана ВаЛьКО

Налоговая отчита-
лась о бюджете 

Сколько собрали
гНИ в г. Свердловске сообщает,  

что с 1 по 28 февраля 2015 года об-
щая сумма поступлений  составила — 
2 445 114,08 грн.

Поступило местных налогов  все-
го — 2 093 649,78 грн,  в разрезе: арен-
да земли — 293 856,69 грн; плата за 
землю — 58 143,26 грн;  единый на-
лог – 1 266 558,13 грн; налог с дохо-
дов – 35 2801,49 грн; плата за торгов-
лю  алкоголем – 40 510,03 грн; плата 
за торговлю табачными изделиями – 
11 287,36  грн. 

Приняты денежные средства 
исполкома: аренда помещений – 
8933,24 грн.

Сколько отдали
Погашение задолженности  по на-

логам  в Украину по заявлению СПд 
в местный бюджет составило все-
го 141 199,43 грн в разрезе: НдС – 
1736,77 грн; налог за использование 
недр – 420,42 грн; сбор за исполь-
зование водных ресурсов – 1112,83 
грн; сбор  на развитие  виноградар-
ства – 464 грн; фиксированный с/х 
налог – 19 542,64 грн; экологический  
сбор – 91,45 грн; налог на прибыль – 
117888,12 грн. 

В государственный бюджет посту-
пило 351 464,30 грн, в т.ч. налог с обо-
рота  - 227 853,13 грн.

По распоряжениям главы админи-
страции города и района в феврале 
выданы денежные средства: дорож-
ного сбора – 257 238,45 грн; целевого 
фонда аренды  – 51 821,79 грн. 

Сколько осталось
остаток денежных средств на 

28.02.2015 составил 4 914 870,59, в 
т.ч.: дорожного сбора – 805 614,55 
грн.; налогов —  4 107 279,83 грн; це-
левого фонда аренды – 1 976,59 грн.

 И. КаЛашНИКОВа, 
начальник ГНИ в г. Свердловске 

Детские заботы 
«Мира Луганщине»

В пятницу, 13 марта, 
состоялась рабочая встреча 
участников свердловского 

отделения общественного 
движения «Мир Луганщине». на 
повестке дня было обсуждение 
работы городских молодежных 
общественных организаций

глава администрации города Свердловска, 
председатель Свердловского районного отделе-
ния од «Мир Луганщине» Андрей Сухачев уве-
рен: «руководство города должно приложить все 
усилия, чтобы возродить те принципы, по кото-
рым воспитывалось наше старшее поколение: 
уважения к людям, к труду, своей истории, люб-
ви к родине». 

обсуждались вопросы воспитательной ра-
боты, безопасности детей. особенно это акту-
ально, учитывая, что летом на территории на-
шего района проходили боевые действия, и не 
все взрывоопасные предметы обезврежены . 

Олеся ЗИМИНа

 ■ ВажНО

 ■ ПОМОщь

В пятницу, 13 марта, в нашем 
городе ветеранам войны 
начали выдавать гуманитарную 

помощь от благотворительного 
фонда рината ахметова «Поможем» 

Свердловску выделен транш в виде 3 000 
продуктовых наборов. Первые 1 600 паке-
тов получены 11 марта, следующую партию 
ожидают в конце месяца. гуманитарную 
помощь получат инвалиды войны, участ-
ники боевых действий, участники войны, 
члены семей погибших (умерших) ветера-
нов войны.

13-15 марта продуктовые наборы выда-
вали свердловчанам, затем, когда поступит 
вторая часть транша, пакеты получат вете-
раны Червонопартизанска, сел и поселков 
нашего района. 

Многие свердловчане опасались боль-
ших очередей. Но в начале десятого в пят-
ницу громадного скопления народа в месте 
выдачи – фойе дК им. Свердлова – не на-
блюдалось. гуманитарную помощь выда-

вали в окошках гардероба, над каждым ви-
сели буквы – списки ветеранов разбили по 

алфавиту. Учитывая возраст получающих и 
вес пакета – почти 14 кг, родным, соседям и 
знакомым разрешили просто предъявлять 
документы стариков.

Но были и те, кто пришел лично. Неко-
торые перед дорогой домой присели пере-
дохнуть. 

Бабушка получает гуманитарную по-
мощь за себя и за дедушку – тот по состоя-
нию здоровья прийти не смог. Сотрудница 
УСЗН заботливо спросила: «Как же вы до-
несете? Там же почти 30 кг!». Автор этих 
строк тоже подняла пакет и тут же поста-
вила – такой тяжелый. А пожилая женщина 
только попросила помочь связать пакеты и 
перекинуть через плечо: один спереди, дру-
гой назад. «Ничего, – говорит, – я шахтерка, 
донесу!». да, именно такие люди в молодо-
сти вынесли на своих плечах все тяготы и 
выстояли в Великую отечественную войну, 
70-летие Победы  в которой мы будем от-
мечать в этом году. Наш долг – не оставить 
их сейчас наедине со своими проблемами.

елена БеСедИНа

Пятница, 13 марта, оказалась удачной для ветеранов

Мария Гуреева с помощью от благотвори-
тельного фонда Р. ахметова «Поможем»

Тарифы ОКП «Компания «Лугансквода»

норма вода стоки вода и стоки

50 л/сут. 8,48 грн 5,14 грн 13,62 грн

60 л/сут. 10,18 грн 6,17 грн 16,35 грн

130 л/сут. 22,05 грн 13,36 грн 35,41 грн

150 л/сут. 25,44 грн —
180 л/сут. 30,53 грн —
195 л/сут. 33,08 грн 20,06 грн 53,14 грн

250 л/сут. 42,41 грн 25,72 грн 68,13 грн

— вода — 42,41 грн за 1 чел. в месяц;
— стоки — 25,72 грн за 1 чел. в месяц.

3. Согласно норм потребления на 1 человека в месяц 
(без водомера):

 За справками обращаться в абонентский отдел, каб №1, 
и по телефонам:  2-60-38, 2-51-27 и 095-295-45-76

С. тКачеВа, 
начальник отдела сбыта Свердловского 

департамента ОКП «Компания «Лугансквода»
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Тарифный геноцид по-украински
 ■ что почем

С 1 апреля нацкомиссия, 
осуществляющая 
регулирование в 

сфере энергетики и 
коммунальных услуг, 
повышает тарифы на 
газ для населения 
почти в шесть раз 

Такого единоразового подо-
рожания  в  истории украины 
еще не было. Особенно это каса-
ется жителей многоквартирных 
домов, у которых нет счетчи-
ков. им платить придется боль-
ше, особенно тем, у кого стоят 
газовые колонки. Жители част-
ных домов теперь будут платить 
за газ по специальной системе — 
в отопительный сезон тариф бу-
дет одним, а в теплое время го-

да — другим. еще раньше был 
повышен тариф на централизо-
ванное  теплоснабжение.

«правительство арсения Яце-
нюка продолжает тарифный ге-
ноцид украинского народа. Ма-
ло того, что они повысили та-
риф на централизованное те-
плоснабжение жилья на 72%, а 
минимальную стоимость газа 
для обогрева жилья в 3,3 раза, 
так они  еще хотят  заставить 
украинцев оплачивать тепло 
по такой грабительской цене на 
месяц дольше, чем прежде. ес-
ли раньше отопительный се-
зон начинался 15 октября и за-
канчивался 15 апреля, то теперь 
кабинет министров решил раз-
двинуть его рамки – c 1 октября 
по 30 апреля», — заявил оппози-
ционный украинский депутат и. 
Шурма. по его мнению, объек-

тивные причины для такого ре-
шения напрочь отсутствуют.

политик также подчеркнул, 
что власть спровоцирует массо-
вые задолженности граждан по 
коммунальным услугам, в пер-

вую очередь тех, кто пользует-
ся централизованным отопле-
нием, так как у населения про-
сто не будет денег оплачивать 
новые огромные счета.

Анна петренко

На Украине начат 
новый этап мобили-
зации: планируют 
призвать 20 тысяч

Заместитель начальника управ-
ления информационных техноло-
гий минобороны украины сергей 
Галушко сообщил, что в стране на-
чинается второй этап четвертой 
волны мобилизации. В Всу пла-
нируют призвать 20 тысяч человек. 
«Mы начали второй этап четвер-
той волны. Общее количество лю-
дей будет 20 000. Она (мобилиза-
ция — прим. ред.) будет более спе-
циализированная. То есть это будут 
не только предыдущие специально-
сти, а и военно-морские силы, воен-
ной службы правопорядка», — рас-
сказал о планах ведомства Галушко. 
интересно, что, по словам Галушко, 
первый этап четвертой волны мо-
билизации, начатый в январе 2015 
года, выполнен на 90%. при этом 
«Русская Весна» неоднократно со-
общала о фактах, подтверждающих 
провал мобилизации в западных 
регионах украины, огромном по-
токе граждан, бегущих от мобили-
зации в Россию, а также акциях про-
теста в различных регионах страны. 
напомним, что всего в рамках чет-
вертой волны мобилизации в 2015 
году в Всу хотят призвать порядка 
200 тысяч человек.

Порошенко                
о потерях украинских 
военных 

с начала боевых действий на 
Донбассе погибли 1549 военных. 
Об  этом  в  эфире  «первого  на-
ционального» телеканала сооб-
щил президент украины петр по-
рошенко.

В  частности,  погибли  1232 
военных Всу,  99  представите-
лей МВД, 132 — нацгвардии, 63 
— Госпогранслужбы, 7 — сбу, 16 
— ГосЧс.

начиная с 15 февраля и всту-
пления в силу режима прекраще-
ния огня, по словам президента, 
погибли 64 военных: 51 — Всу, 11 
— нацгвардии, 1 — МВД, 1 — Гпсу 
и 1 — ГосЧс.

по данным лнР и ДнР потери 
Вс украины значительно больше.

Как Порошенко хочет 
упростить нам жизнь

еще 4 марта президент украи-
ны петр порошенко заявил, что 
процедуру пересечения линии со-
прикосновения на Донбассе для 
мирных граждан надо упростить.

«позорно, когда разрешения для 
пересечения через пункты пропу-
ска на линии соприкосновения 
в аТО для мирных граждан изго-
тавливаются полтора месяца, и че-
ловек должен ездить за ними че-
тыре раза. Выпускаемые на клоч-
ке бумаги пропуска в 70% случаев 
подделываются. Оформление до-
кументов должно осуществляться 
какими-то более простым и на-
дежным методом», — заявил петр 
порошенко.

В то же время с 16 марта укра-
ина закрыла малое приграничное 
движение с Россией. Для баланса?

Анна петренко

 ■ укрАинА

Лутугинский завод 
стал госпредприя-
тием ЛНР

председатель Совета мини-
стров Лнр Геннадий Цыпка-
лов подписал распоряжение 
«о создании Государственного 
предприятия «Лутугинский на-
учно-производственный вал-
ковый комбинат». Документ 
опубликован на официальном 
портале Луганской народной 
республики

согласно распоряжению, ос-
новными  производственны-
ми процессами на предприятии 
станут литье чугуна; производ-
ство машин и оборудования для 
металлургии; технические испы-
тания и исследования; неспеци-
ализированная оптовая торгов-
ля; ремонт и техническое обслу-
живание готовых металлических 
изделий; другая профессиональ-
ная, научная и техническая дея-
тельность.

Министерству промышленно-
сти лнР поручено провести инвен-
таризацию движимого и недви-
жимого имущества, ранее нахо-
дившегося на балансе украинско-
го Госпредприятия «лутугинский 
научно-производственный валко-
вый комбинат».

после этого совет министров 
Республики внесет в народный 
совет лнР представление о за-
креплении данного имущества за 
предприятием с целью формиро-
вания его уставного фонда.

У нас фальшивых 
денег нет!

Фальшивых денег на терри-
тории самопровозглашенной 
Луганской народной респуб-
лики нет. об этом заявил ми-
нистр финансов Лнр евгений 
мануйлов

«Я видел сообщение в сМи о 
том, что якобы в луганской на-
родной Республике, а также у на-
ших соседей — в Донецкой на-

родной Республике начали пе-
чатать купюры в 10 и 20 гривен. 
но это очередная провокация 
против наших государств», — за-
явил он.

по его словам, на фоне тоталь-
ного падения гривны украине 
нужно оправдать неконтролиру-
емый выброс в оборот денежной 
массы. Для официального киева 
это удобный случай переложить 
свою вину на лнР и ДнР.

«Это неправдивая информация, 
— подчеркнул евгений Мануйлов. 
— Мы как пользовались гривной, 
которую выпускает националь-
ный банк украины, так и продол-
жаем ею пользоваться. на сегодня 
фальшивых денег на территории 
Республики нет. Заявлений от гра-
ждан о наличии фальшивых купюр 
в органы МВД также не поступало».

татьяна мишинА

В частности, документом определены та-
рифы на открытие расчетных счетов. Юри-
дическим  и физическим лицам-предпри-
нимателям открытие расчетного счета в на-
циональной валюте обойдется в 350 грн, в 

иностранной валюте – в 600. Обслуживание 
счета составит 70 грн в месяц. Тариф на от-
крытие системы «клиент-банк» для этой же 
категории клиентов  установлен в размере 
120 грн, обслуживание этой системы – 100 

 ■ рАСчет

Первые ростки банковской системы
Совет министров Лнр принял постановление «об 

утверждении тарифов на проведение операций расчетно-
кассовым центром Луганской народной республики»

 ■ реСпубЛикА

«получатели пенсий, пособий 
или заработной платы в лнР смо-
гут оплатить коммунальные услу-
ги по безналичному расчету. То 
есть, пенсионерам будут открыты 
лицевые счета в расчетно-кассо-
вых центрах». 

Светлана малахова, 
министр труда 
и социальной 

защиты Лнр 

грн в месяц. комиссионный сбор за прием 
выручки и снятие наличности для юрлиц 
и предпринимателей установлен в разме-
ре 1% от суммы денежных средств. анало-
гичный сбор взимается с физических лиц, 
при этом в случае снятия ими налично-
сти в иностранной валюте взимается 1,5% 
от суммы.

Для граждан, не являющихся субъекта-
ми предпринимательской деятельности, 
открытие и обслуживание расчетных сче-
тов будет осуществляться бесплатно.

Также бесплатно (в операционное вре-
мя) физические лица смогут переводить 
свои средства с одного своего расчетно-
го счета на другой в пределах РкЦ. За без-
наличный перевод средств на счет другого 
клиента внутри РкЦ будет взиматься 1% от 
суммы, на счет в других финансовых учре-
ждениях (другие банки) — 3%.

постановлением совета министров 
также установлено, что органы государ-
ственной власти, органы местного само-
управления, бюджетные учреждения/ор-
ганизации в расчетно-кассовых центрах 
Республики обслуживаются бесплатно.

Андрей мороЗоВич
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Продуктовая блокада 
– это серьезно

Беседы с торговцами в рядах го-
родского рынка оптимизма, к со-
жалению, не добавили, а совсем 
даже наоборот. Как рассказыва-
ют свердловские предпринима-
тели,  «накручивать» на товар они 
стали даже меньше, чем раньше. 
И не только потому, что продукты, 
одежда и все остальное просто по-
дорожали у оптовиков (из-за ро-
ста курса доллара, цен на бензин и 
новых налогов). Ни для кого не се-
крет, что основная проблема на се-
годняшний день – доставка товара. 
Базы в Луганске, говорят предпри-
ниматели, полу- или даже почти 
пустые (практически нет привоза). 
товар предпринимателям если и 
перепадает, то по еще довоенным 
связям и знакомствам и совсем не-
большими партиями – бывает да-
же, что везут ящик томатной пасты, 
ящик чая или туалетной бумаги. К 
тому же, рассказывают свердлов-
чане, закупочные цены в Луганске 
часто даже выше рыночных сверд-
ловских: масло подсолнечное, на-
пример, в опте видели по 37-40 грн 
за бутылку, а «Олейна» — и вовсе 
42 грн. 

Ранее «тарившиеся» в Харько-
ве предприниматели в один голос 
говорят о том, что дорога туда за-
крыта давно, за товаром они не ез-
дят – дорого и стреляют. торгуют 
в основном пока тем, что запас-
ли ранее и что удается раздобыть 
на базах или у предпринимателей, 
которым удалось прорваться че-
рез посты и выдержать все изде-
вательства и поборы. ехать за то-
варом через Россию, как и в Рос-
сию, совсем невыгодно – большие 
транспортные расходы, проблем-
ный въезд-выезд на таможне. а ес-
ли к этому добавить и общее по-
дорожание как украинских, так и 
российских товаров, то цену, что 
называется, и сложить будет не-
просто, не то чтобы покупателю 
ее показывать. 

Оптовики, ранее обслужива-
ющие город и поставляющие тот 
же сахар, муку, картошку и так да-
лее фурами, поясняют «ЗД» в от-
деле торговли администрации                   
г. Свердловска и района, у нас дав-
но не показывались. «Сами знае-
те, – говорят специалисты отде-
ла, – что практически все машины 
с продуктами тормозят на блок-
постах». О том же, что проехать с 
товаром практически невозмож-
но, даже имея спецпропуск и все 
необходимые сопроводительные 
документы к товару, и что в ра-
зы увеличилась и неофициальная, 
так сказать, цена провоза продук-
тов через блокпосты, говорят по-
чти все предприниматели. «если 
раньше я нанимал машину за ты-
сячу гривен и мог расплатиться на 
блокпостах, например, сигаретами, 
– делится коммерческими секрета-
ми предприниматель алексей, – то 
в последнюю мою поездку в Харь-
ков (уже почти два месяца назад) я 
с трудом провез машину товара за 

20 тысяч. С предложенными в ка-
честве «оплаты» сигаретами ме-
ня сами знаете куда послали. И вы 
спрашиваете откуда берутся такие 
цены? а мне ведь эту «двадцатку» 
нужно на весь товар разложить...

«мы все работаем от закупки, – 
объясняет цену в 24 грн за деся-
ток яиц Людмила. Она не первый 
год торгует на свердловском рын-
ке, человек опытный, поэтому во-
оружена всеми необходимыми бу-
магами – накладными и так далее. 
– Нас же контролируют – проверя-
ют, сколько мы накидываем на то-
вар. Больше 10 процентов мы не 
накручиваем». При закупочной це-
не яиц 22,1-22,3 грн десяток яиц в 
Свердловске продавали в среднем 
за 24 грн. Через пару дней рыноч-
ная цена упала, и яйца подешевели 
до 19-19,5 грн. Радует, что по край-
ней мере с яйцами у нас все честно.

Колбасный вопрос
Прогулка по колбасному ря-

ду – испытание не из легких. Как 
все-таки вкусно пахнет свежень-
кая копченая колбаска! Но здесь 
не все так вкусно, как кажется на 
первый взгляд. 

С колбасой скоро могут быть 
проблемы, предупреждают про-
давцы. Несмотря на то, что по 
несколько раз в неделю может 
меняться цена (в сторону удо-
рожания, конечно), мясокомби-
наты уже страдают от нехватки 
сырья – мяса и всех ингреди-
ентов и добавок. так, есть про-
блемы  с  поставками макеев-
ской продукции, уже не так ре-
гулярно привозят в Свердловск 
«Смачнофф». Луганский и крас-
нодонский мясокомбинаты по-
ка держатся, но проблемы с сы-
рьем есть и у них.

О чем знает и что    
делает власть

«мы два раза в  неделю мони-
торим цены на рынке и в мага-
зинах, три раза  в неделю пере-

Цены: когда отстегивать ремни?
При нынешнем взлете цен никакие ремни 

безопасности, конечно же, не помогут. но 
во время похода на рынок все равно очень 

хочется пристегнуться. «Заря Донбасса» попыталась 
узнать причины затяжного подорожания продуктов 
и всего остального, без чего прожить невозможно

А как у других?
Ирпень (20 минут от Киева), 
супемаркет «Экомаркет»: 
масло подсолнечное 
«олейна», 1 литр — 31 грн, 
рис — 26.29 грн, гречка — 
18.35 грн, сахар — 15.59 
грн, хлеб «Украинский» — 
9 грн с копейками, яйца — 
14 грн с лишним, бананы 
— 36.65 грн, яблоки — от 
19.75 грн, селедка — 96 грн, 
килька — 60 грн с лишним.
Донецк, супермаркет 
«Амстор»: килька —74 грн, 
яблоки — 33 грн, сахар — 
28 грн, масло растительное 
— 35 грн за бутылку, яйца 
— 23-25 грн за десяток, 
селедка — 90 грн за кг.

С мира и с Фейсбука по нитке
Предприниматель: «Это не блокада, это бизнес. на блокпостах адекватные украинские 
бойцы говорят, что «цэ война барыг». Если кому интересно, то в основном берут 10% от 
суммы в накладной. Если фура, например, тянет на 600 тысяч, то на блокпосту отдай 60 
тысяч. на спиртное вообще космос, поэтому разворачиваются. не все поставщики идут на 
это, поэтому у нас либо нет выбора на полках магазинов, либо такие высокие цены...»
Патриотичная киевлянка: «Зашла я в «сильпо» чаек купить. Тык-мык, а товар-
то все российский, триколором обозначенный. Пришлось кучу времени 
потратить, пока нашла нероссийский. Эксперт умную мыслишку по радио 
сказал – маркировать витчизняни товары... Правда, они дороже».

Светлана Валько

даем данные в Луганск, – говорят 
в отделе торговли. – Нового зако-
нодательства пока нет, основыва-
емся на прежних, украинских за-
конах – нужно же на что-то опи-
раться. мы отслеживаем цены, 
уровень обеспеченности города 
продуктами питания, видим рост 
цен, но вмешаться или повлиять 
на снабжение города и ценообра-
зование не можем. 

Больше месяца руководство 
республики и города занимается 
анализом цен, предоставленных 
российскими оптовыми базами. 
Проблема в том, что закупочные 
цены на основные товары в Рос-
сии выше наших рыночных. то 
есть, российские товары (с тамо-
женными вопросами и транспорт-
ными расходами) для нас будут го-
раздо дороже нынешних украин-
ских. Из-за того, что Республика 
пока никем не признана, возни-
кают проблемы и с заключени-
ем договоров на поставки. И даже 
если предприниматели, напри-
мер, имеющие коптильные цеха, 
пекарни, сами находят поставщи-
ков, они не могут заключить офи-
циальные договоры. Для этого им 
необходимо перерегистрировать-
ся в Украине, что автоматические 
переадресовывает налоги в Укра-
ину, а не в наш город.

Попытка горрайадминистра-
ции установить предельные над-
бавки для отдельных групп това-
ров закончились заявлениями от 
предпринимателей о том, что ра-
ботать с фиксированными надбав-
ками они могут только, если будут 
организованы централизованные 
поставки товаров. В противном же 
случае им придется свернуть тор-
говлю. а это грозит гуманитарной 
катастрофой в городе. 

Картина …мясом
Цены в мясном павильоне, по 

утверждению продавцов, дикту-
ют не торговцы, а те, кто растит 

Хрюш и Зорек до того момента, 
как они становятся свининой и 
говядиной. На прилавках сейчас 
в основном то, что вырастили в 
Свердловском районе. Привозить 
мясо из других районов крайне 
непросто и в целом даже нереаль-
но. Да и стоимость кило живого 
веса, например, на говядину толь-
ко в последнее время выросла бо-
лее чем вдвое. Жалуются продав-
цы и на стабильное снижение по-
купательской способности. «если 
раньше мы телячью тушу распро-
давали за пару дней, – рассказы-
вает один из продавцов, – то эту 
продаем уже неделю. мяса оста-
лось совсем немного, а вложен-
ные деньги еще не вернули». 

Как красоте спа-
сать мир?

С обновлением ассортимента 
в рядах с одеждой – тоже все не-
просто. торгуют в основном тем, 
что осталось с прежних мирных 
времен, поэтому, несмотря на 
весну на календаре и на градус-
нике, наводить красоту сверд-
ловчанам непросто: за товаром 
в Харьков продавцы ездят, прав-
да, через Россию, товар везут в 
основном как свои личные вещи. 
«Я отрезала ценники, чтобы вещи 
не выглядели как товар, – делится 
впечатлениями от недавней по-
ездки одна из продавцов в одеж-
ных рядах. – Привозим сейчас со-
всем небольшими партиями из-за 
сложной дороги и таможни. Да и 
покупают вещи сейчас свердлов-
чане нечасто, экономят деньги на 
продукты». 

Сначала проникаюсь  сочув-
ствием  к  торговцам  одеждой 
(людям тоже нужно жить, семьи 
кормить). Но после беседы с про-
давцом чулочно-носочно-колго-
точного модуля мое сочувствие 
улетает, как с белых яблонь дым. 
На вопрос, почему больше чем 

в два раза подорожали колготки 
Оmsa, получаю презрительное: «а 
вы что, не видите, что с ценами 
творится?!!». Я-то вижу, все по-
нимаю, только вот покупать бо-
лее-менее качественные и приве-
зенные в Свердловск еще задол-
го до ценового «взлета» колготки 
за 82 грн уже вряд ли смогу. Дру-
гие продавцы хотя бы объясняют 
такую цену тем, что привезли то-
вар из России. Похоже, что воз-
можный переход на российские 
товары для нас простым не будет.

Ценовой «пьедестал 
почета»-2015

Судя по сравнительному ана-
лизу цен на основные продукты с 
января этого года по март, безус-
ловным лидером по подорожанию 
является капуста – +160%. За ней 
следует морковь, подорожавшая 
на 150%, и сахар с ростом в 140%. 
На 100% подорожала соль, на 90% 
– растительное масло, на 80 – лук. 
В целом из 27 основных продук-
тов прибавили в цене 25, стабиль-
ная цена осталась только на свечи. 
Подешевела, к некоторому удив-
лению, сметана – минус 11,1%. 

Напрашивается 
вывод

Не секрет, что у продавцов есть 
свои маленькие хитрости (кто от-
кажется, например, допродать 
яйца, закупленные по 17-18 грн 
за десяток, по актуальной для 
вторника 17 марта цене в 22 грн). 
У каждого – продавца или поку-
пателя – есть свое понятие о чест-
ности. В конце концов, продавать 
или не продавать, покупать или 
не покупать – у всех нас есть вы-
бор. Даже в наше военное время 
рыночные отношения никто не 
отменял. И отстегивать ремни 
безопасности, по всей видимо-
сти, еще рано. 
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